

Lesión N° 269.

Celebrada el 19 de Setiembre de 1931

Presidió el señor García Gana y asistieron los directores señores: Barros, Katté, Phillips, Rio, Rossi, Schmidt, Seale, Subercaseaux, Vatchky, el Asesor Técnico señor Pau Jensen y el Gerente señor Fern.

Acta.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Operaciones.

Se dió lectura a la minuta de operaciones efectuadas desde el 14 hasta el 16 del presente, con los siguientes totales:

Descuentos al Público:	₪	454.376.17
Redescuentos a los Bancos:	₪	622.811.68
Otras Operaciones:	Compras: %s	248.519.01
	Ventas: %s	219.655.88

Redescuentos.

Se dió lectura a la siguiente lista de redescuentos a las empresas bancarias del país al 16 del presente:

N° 1	Banco de Chile	₪	60.304.230.86
2	Comercial de Valparaíso		232.134.20
3	de Concepción		321.659.95
4	de Constitución		99.500.-
5	de Valparaíso		429.505.62
6	de A. Edwards & Co.		
7	Español-Chile		203.965.74
8	Italiano		527.152.-
9	de Maquihue		
10	Nacional		13.549.866.07
11	de Iquique y La Unión		139.725.65
12	de Sta. Breñas, Magallanes		300.000.-
13	de Talca		5.440.324.95
14	P. Valenzuela & Co.		
15	Yugoslavo de Chile		176.957.24
	A la multa		81.725.022.28

	de la vuelta	\$ 81.425.022.28
Nº 16	Banco Alemán	191.299.64
17	Banco	
18	Francés e Italiano	
19	Germanico	85.250.30
20	Canadiense	
21	Comercial de Bolivia	163.567.13
22	Nat. City, of N. Y.	
		<hr/>
		\$ 82.165.139.35
	Caja Nacional de Ahorros	2.413.341.74
	Instituto de Crédito Industrial	523.462.26
		<hr/>
		\$ 85.101.943.35

Casa de interés.

El señor Presidente manifiesta que, hace poco, cuando se bajó la tasa del descuento en 1/2%, el ánimo del Banco que el de volver a ocuparse de esta materia, tan pronto como las circunstancias lo permitieran, a efecto de dar satisfacción al público que reclama con insistencia la rebaja del interés, como medio de contribuir al alivio de la angustiosa crisis que aflige a todas las actividades económicas del país. Por varias razones cree que ese momento ha llegado: el factor confianza ha mejorado visiblemente después de conocidos los resultados de la elección presidencial; la caja de los Bancos acusa un aumento considerable y el saldo de la reserva en oro una pequeña sobre compra comparado con el que había al iniciarse la Comisión de Control. Propone que las tasas de descuento y redescuento se rebajen en 1/2%.

El señor Yatchky se opone. En su concepto los factores señalados por el señor García Gana no deben ser interpretados en el sentido que él les atribuye. Desde luego, no se puede hablar aun de confianza recobrada, cuando todavía no se conoce el plan económico y financiero del nuevo Gobierno y en circunstancias que lo único apreciable en la actualidad es una marcada indecisión gubernamental. El aumento de la caja en los Bancos es consecuencia al incremento de las emisiones últimas y al ningún empleo que a esos fondos puede darse ya que no se presentan colocaciones convenientes. La sobre compra de oro la estima insignificante para tomarla en consideración. Por otra parte, cree que los negocios, en general, no han mejorado. Hace alusión a los documentos en surra del Banco Nacional y dice que estas cifras son reveladoras, porque la cobranza es igualmente pesada en todos los Bancos, lo cual significa que los deudores no tienen recursos por paralización de negocios. A su juicio, está obligada a los Bancos a hacer fuertes castigos y no cree que sea este el momento de bajar los intereses. Manifiesta, por último, que le parece anormal que, cuando en el mundo entero se ve a los diferentes Bancos centrales bajar los intereses, en Chile se trate de adoptar una política opuesta.

Los señores Phillips y Seale hacen suyas las observaciones del señor Yatchky.

El señor Matte expresa que no se puede comparar a Chile con los demás países capitalistas del mundo, entre los cuales el oro sigue los vaivenes de los

negocio. Aquí, aun suponiendo que no existiera la reglamentación actual del control estamos al margen de esos principios fundamentales de la economía, porque el factor desocupación lo desbarata todo, y por tanto, precisa arbitrar recursos locales para prevenir acontecimientos que son en sí peculiares. Hace estas que la Comisión de Control, un preventivo de la caída del oro y que, en consecuencia, se deben adoptar medidas que alivien la situación para evitar que ésta empeore y la corriente papelera se empusga, quiebre el patrón y produzca una verdadera catástrofe. La baja del interés produce alza en los valores lo que fomentaría las liquidaciones de la mayor parte de las garantías, con el consiguiente alivio de las obligaciones bancarias. En cambio, si nada se hace, estas instituciones son las que quedan más expuestas a las increíbles consecuencias del abandono del sistema monetario actual.

El señor Barros estima que es prematuro bajar los intereses. Cree que, cuando se hayan tomado por el Gobierno las medidas conducentes a equilibrar los gastos presupuestarios, o bien, cuando el nuevo Presidente haya asumido el poder y definido su política, será llegado el momento. Alude a la nota que, recientemente el Banco ha enviado al Presidente de la Comisión Mixta, y dice que, en circunstancias que el Banco aparece criticando la política del Legislativo, no cree que sea oportuno adoptar una medida que requiere para ser eficaz y no tocarse en perjuicio, verse secundada por rumbo definido de parte de los poderes públicos.

El señor Subercaseaux reconoce que los Bancos se han abusado del descuento, descarta la suposición que una baja en las tasas de interés los induzca a ello y, como está convencido de que es preciso aliviar la angustiosa situación porque atraviesa el país, apoya la proposición del señor Presidente.

El señor García Gana la pone en rotación. Los señores Matte, Rio, Rossi, Schmidt, Subercaseaux y García Gana votaron por la afirmativa. Los señores Barros, Phillips, Peale y Yatchky por la negativa. En consecuencia se aprobó la rebaja de $\frac{1}{2}\%$ de las tasas de interés por seis votos contra cuatro.

El señor Phillips hace ver que, con el acuerdo que se acaba de tomar, se habrán rebajado las tasas de descuentos en uno por ciento, sin que se hayan modificadas las tasas de intereses sobre depósitos y, en consecuencia, propone no poner en vigencia la rebaja aprobada, intentando no se haya llegado con la Superintendencia a un acuerdo respecto de los intereses sobre depósitos.

El señor Matte dijo constancia que el Banco es autónomo en la fijación de las tasas de descuentos, las que debe determinar semanalmente, sin subordinación a los acuerdos a que pueda llegar con la Superintendencia respecto a intereses sobre depósitos. No obstante acepta la iminación del señor Phillips, en la inteligencia que si de aquí a una semana ese acuerdo no se ha conseguido, el Consejo queda en libertad para regular el descuento como quiera.

El señor Rio propone convisión a la Mesa para que, en el curso de esta semana, tramite con la Superintendencia el acuerdo respecto a intereses sobre depósitos y se mantenga en suspenso hasta el próximo lunes, la rebaja acordada.

Por unanimidad del Consejo se aceptó la propuesta del señor Rín y por tanto, se mantuvo en interés de 6 1/2% para los Bancos; 7% para la Caja Nacional de Ahorros y el Instituto de Crédito Industrial y 7 1/2% para el Público.

Los señores Phillips, Reule y Yatchky fueron de parecer que la Mesa al gestionar este acuerdo, no debía propiciar la abrogación de la reglamentación existente, sino únicamente una rebaja de las tasas máximas existentes.

Los señores Barros, Balte y Subercaseaux propiciaron la idea de dejar a los Bancos en libertad de regular los intereses sobre depósitos a su arbitrio, así bien, convenían en que si este temperamento no podía aún ser aceptado por la Caja Nacional de Ahorros, era necesario contemplar esta situación.

Operaciones de Cambios Futuros.

Se dio lectura a la siguiente nómina de operaciones efectuadas el 16 del presente:

Operaciones por liquidar
el 16 de Octubre de 1931

Nombre del depositante	£	Cantidad U.S.	Equivalente mfc.	Tipo convenido	Vencimiento
Banco Español-Chileno, Valpo.	55.000.-		\$ 2.200.000.-	40.15	9 Noviembre 1931
National City		200.000.-	1.643.800.-	8.25	26 Octubre 1931
id.		200.000.-	1.643.800.-	8.25	2 Noviembre 1931
Germanics, Valpo.	25.000.-		1.000.000.-	40.15	2 id.
National City		250.000.-	2.054.750.-	8.25	2 id.
Germanics		10.000.-	400.000.-	40.15	8 id.
id.		35.000.-	287.665.-	8.25	8 id.
Alenain, Valpo.		240.000.-	1.972.560.-	8.25	12 id.
W.R. Grace & Co.		150.000.-	1.232.850.-	8.25	15 id.
Banco Germanics	20.000.-		800.000.-	40.15	14 id.
W.R. Grace & Co., Valpo.		100.000.-	821.900.-	8.25	22 id.
id.		200.000.-	1.643.800.-	8.25	25 id.
Banco Alenain, Valpo.		150.000.-	1.232.850.-	8.25	6 Diciembre 1931
Germanics	20.000.-		800.000.-	40.15	9 id.
	£ 130.000.-	\$ 1.535.000.-	\$ 17.733.975.-		

Fianza de Empleados.

La insinuación del señor Gerente se aceptó a:

doña Josefina Carrain v. de Echazarreta, como fiadora de don Arturo Echazarreta Carrain, a doña Rosita L. Gáscar v. de Yuyante, id. Oscar Yuyante Yasar, y a doña Mariana Ferraus Carrain, id. Victor Santa Cruz Ferraus.

Se dejó constancia que estas fianzas cubren un año de sueldo, los que en la actualidad alcanzan a \$ 28.000.-, \$ 13.000.- y \$ 6.000.- respectivamente. Las dos primeras han sido acordadas en atención a que los fiadores de esos empleados habían fallecido y la tercera en substitución de una póliza de seguro.

Depositos en Banco

Se dio lectura al cable que con fecha de la corriente

Ingléses

ha enviado el Embajador de Chile en Londres y por el cual da cuenta de haber recibido la documentación, anuncia que se propone iniciar las gestiones que se le han encomendado y sugiere la conveniencia de asesorarse de un letrado, en caso necesario. Se acordó contestarle que no ovi-
tiera recurso para el mejor desempeño de su misión.

Caja de crédito

Hipotecario. (Anexo)

El señor García Gana da cuenta de haberse enviado ya la nota a los Presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados, conforme al acuerdo anterior que extraoficialmente tomaron los señores directores en atención a haberse producido ya el informe de la Comisión Mixta especial de Hacienda. El Directorio ratificó la aprobación de ese documento que informalmente ya había aceptado.

M. García

Babio

Loggi

Thompson

Rossi

Rico

Schmidt

Scopel

Subercanave

Vatdy

Van Dusen

Wain

El señor Presidente da cuenta, además, de la contestación que por la prensa había dado a las observaciones del Senado según Enrique Lavatru. El Directorio aprobó esa publicación e insistió la conveniencia de duplicar, en caso que fuere necesario se levante la sesión.

José Gana

Manuel Schil

José Rodríguez

Salustiano

Alfonso

Antonio

Enrique

Ricardo

Alfonso

Alfonso